

RÉGUISHEIM



Info Rexa {Lettre d'information} n°18/IV
Août 2023



L'édito du Maire

MAIRIE

40 Grand'Rue 68890 RÉGUISHEIM

tél. 03.89.81.02.50

Courriel : info@reguisheim.alsace

Site internet : reguisheim.alsace

Lundi - mercredi - jeudi :

10 h -12h et 16h -18h

Mardi : 16h-18h

Vendredi : 8h-12h – 14h-16h

ÉCOLES

École maternelle : 03.89.81.74.11

École Élémentaire Les Tilleuls : 03.89.81.06.32

Périscolaire : 03.89.26.42.95

ASSISTANTES SOCIALES

ENSISHEIM : Mme Céline COLOTTI-VINCENT

tél. 03.89.81.13.33

Mme Audrey SCHUH (pôle gérontologique)

tél. 03.89.49.67.20

RELAIS ASSISTANTES MATERNELLES

2 rue du 6 février

68190 ENSISHEIM

03.89.83.42.42

BIBLIOTHÈQUE

(Les Amis du livre)

Rue du Centre

Horaire d'ouverture :

Mercredi : 14h-16h

Vendredi : 17h-19h

DÉCHÈTERIE ENSISHEIM

Rue Jacqueline Auriol 68190 ENSISHEIM

tél : 03.89.26.36.26

Lundi : 14h-18h Mardi : fermé

Mercredi et samedi : 9h-12h et 13h-18h

Jeudi et vendredi : 14h-18h

CONSEILLER NUMÉRIQUE

Sur Rdv - Espace solidarité à Ensisheim

M. Mathieu BAS : 03.89.81.13.33

CABINET DE SOINS INFIRMIERS

40 Grand'Rue 68890 RÉGUISHEIM

tél : 03.89.81.73.61

PHARMACIE DE GARDE

N° Audiotel 3237 - www.3237.fr

NUMÉROS D'URGENCE

15 SAMU

17 Gendarmerie

18 Pompiers

112 Numéro unique européen

Chères Réguisheimois, chers Réguisheimois,

Avant de développer mon traditionnel éditorial, je tenais à partager avec vous une pensée pour Sylvie qui nous a quitté trop tôt et pour Simone qui a pris un nouvel envol. Elles resteront à jamais dans nos cœurs.

Nous voici déjà à la moitié de cette mandature dont le démarrage fut atypique par bien des aspects. Le contexte sanitaire et géopolitique international, le contexte local, le défi climatique, le retour de l'inflation, la flambée des énergies et les tensions sociales que traverse notre pays. Je ne dirai pas être à mi-chemin car ces obstacles me renforcent à la fois dans mes valeurs et dans mes objectifs.

Plus que jamais, nous avons besoin de cohésion sociale et républicaine, d'universalisme, d'esprit civique mais aussi de respect de l'autorité sous toutes ses formes.

Faire face aux injonctions contradictoires, à la complexification des procédures et la raréfaction des moyens, à l'individualisme virant parfois au manque de respect des biens et des personnes, cela exige de la résistance et un engagement de chaque instant.

Pour mener à bien les projets nécessaires, je n'ai qu'une boussole, celle qui pointe vers l'intérêt général. La commune de Réguisheim s'efforce d'aller de l'avant, en ce sens. Nous sommes au travail, pour la moderniser, la rénover, l'améliorer, tel le projet d'obtention de la 3^{ème} fleur pour lequel nous avons eu les encouragements du jury régional. Je remercie tous ceux qui y contribuent à mes côtés, administrés, agents, élus. Le cadre de vie et le vivre ensemble sont mes chevaux de bataille. Un cadre de vie se doit d'être attrayant mais également serein et sécuritaire. C'est pourquoi il convient également d'investir dans l'entretien des bâtiments et réseaux. Nous nous y efforçons.

Après les panneaux photovoltaïques de l'Espace 3 Coeurs, la rénovation de la Mairie, nous avons entrepris des travaux de rénovation des conduites d'eau rue de la Gare et de Gundolsheim.

Malgré l'indubitable vétusté des conduites, ce chantier avait été oublié lors de rénovation du Pont. Il nous tenait à cœur de remédier à cette situation qui mettait en péril l'alimentation en eau et la défense incendie de la moitié du village. Au rayon réseau, il y a également la voirie. Avec les moyens financiers de la Communauté de Communes du Centre Haut Rhin, nous disposons d'une voirie réhabilitée dans la Zone Artisanale de la Forêt que nous pouvons à nouveau appeler « route ». Les artisans, les clients, les promeneurs, les exposants et les flâneurs du marché aux puces, sauront l'apprécier.

La commune souhaitait également redonner ses lettres de noblesse à la cour de récréation de la maternelle, qui s'était transformée au fil des années en terrain d'entraînement digne de ceux du RMT de la base de Meyenheim. L'ancien goudron a été remplacé par un revêtement écologique qui permet une meilleure infiltration de l'eau. A présent, les usagers n'auront plus à sauter entre deux crevasses pour se frayer un chemin. Un préau viendra agrémenter ce projet d'ici quelques semaines, tout comme les parties végétales et jeux qui seront installés prochainement. Enfants, enseignantes, ATSEM, disposeront à terme d'un lieu de vie inscrit dans notre projet de cadre de vie, sympathique, ludique et écologique.

Je tenais à souligner le travail collaboratif qui a permis la réalisation de ce projet. Je remercie les enseignantes, les parents délégués et mes adjoints qui ont tous apporté leur pierre à l'édifice.

L'été, c'est la période de certains chantiers mais c'est aussi la saison des festivités. A ce titre, je tire mon chapeau aux associations et à leurs bénévoles qui organisent et participent aux diverses animations au sein de notre beau village fleuri. La dernière soirée festive à l'initiative de l'Omsal en partenariat avec la commune, le défilé aux lampions du 14 juillet furent encore une franche réussite populaire. Et nul doute que la prochaine Bura Fascht des 9 et 10 septembre sera couronnée du même succès.

Succès que je souhaite à toutes les manifestations et particulièrement au BFBB qui innove en organisant sa 1^{ère} Marche Gourmande le 24 septembre.

Au rayon des nouveautés et bonnes nouvelles de la rentrée, je salue l'ouverture d'un nouveau commerce. La Pause Kebab devrait ouvrir tout prochainement. Ouvrez l'œil.

Enfin, par cet édito je souhaite vous faire passer un supplément de courage pour toutes celles et ceux qui reprennent le travail, celles et ceux qui retourneront bientôt à l'école après d'agréables vacances. Une pensée aussi à ceux qui n'ont pas pu partir. Je vous souhaite donc une belle rentrée placée sous le signe de l'engagement, de l'optimisme et de la joie de vivre.

Un bel été, une belle rentrée, et des projets pour Réguisheim ! Prenez soins de vous et des autres.

Frank PAULUS

Quelques événements de cet été

Départ à la retraite de Simone KARCHER

Une page se tourne pour Simone. Après 48 ans au service de l'école maternelle, Simone, agent territorial spécialisé des écoles maternelles, a fait valoir ses droits à la retraite.

La municipalité, ses collègues, le personnel enseignant, ses amis et connaissances et les parents d'élèves l'ont mise à l'honneur le vendredi 7 juillet, la veille des grandes vacances d'été, en levant le verre de l'amitié.



M. le Maire remercie Simone pour les services rendus à la commune



Avec Mme CHOULET, la directrice actuelle de l'école maternelle



Avec Mme WIDZGOWSKI, l'ancienne directrice, qui a personnalisé la chanson « l'école est finie » pour Simone.

Remerciements de Simone

Vous avez été très nombreux à vous joindre à moi pour fêter mon départ à la retraite et j'en ai été très touchée. Je souhaitais encore une fois vous remercier de vos délicates attentions. Grâce à votre gentillesse, il m'a été plus facile de tourner la page et de commencer ma nouvelle vie de retraitée.

Décès de Sylvie PLACA

Nous avons l'immense tristesse de vous faire part du décès soudain de Sylvie PLACA.

Elle était agent communal au sein du service technique pendant 18 ans. Notre Madame Fleurissement.

C'est par son investissement sans faille pour la commune et pour son amour d'un cadre de vie fleuri et coloré que la commune a pu obtenir sa première puis sa seconde fleur au palmarès des villages fleuris.

C'est notamment grâce à son travail, à ses notes méticuleuses, que nous sommes proches de l'obtention d'une troisième fleur.

Nous espérons pouvoir la lui dédier dès l'année prochaine !

Ayons tous une pensée pour elle et pour ses proches.



Antoine de Saint-Exupéry :
« Si tu aimes une fleur qui se trouve dans une étoile, c'est doux la nuit, de regarder le ciel. »



Palmarès des Maisons Fleuries 2023

Le jury a fait sa tournée samedi le 22 juillet. Celui-ci était formé par Mme Valérie MOUROUGASSIN, adjointe au maire de la commune de Rustenhart, M. Patric MARETS, conseiller municipal de la Ville d'Ensisheim et Mme Sandra KLEIN, agent technique de la commune de BANTZENHEIM. Les membres de la commission communale du fleurissement ont accompagné le jury.

Le résultat des 3 catégories, s'établit comme suit :



Catégorie 1 (maison avec jardin)

1. M. et Mme Pascal KUENTZ
 2. M. et Mme Patrick SCHWENGER
 3. M. et Mme Alain LECOURT
- Hors concours : M. et Mme Antonio SOUSA

Catégorie 2 (Maison avec balcon ou terrasse)

1. M. et Mme André MININGER
 2. M. et Mme Armand MUNCH
 3. M. et Mme Bertrand HAMM
- Hors concours : M. et Mme Jean-Marie MECHLER



Catégorie 3 (maison avec clôture ou cour)

1. MM. Michel ZIMMERMANN et François CAROPPO
 2. Mme Béatrice GRADOUX
 3. Mme Blanche ILLINGER
 3. M. Gérard CAPAROS et Mme Béatrice MEYER
- Hors Concours : M. et Mme René FOHRER

Jury fleurissement d'Alsace

Le Jury du fleurissement d'Alsace a fait sa tournée à Régisheim le 18 juillet dernier et a eu le plaisir d'apprécier le fleurissement dans notre commune qui maintient son niveau à la 2^{ème} Fleur. Le jury encourage notre commune à évoluer vers une 3^{ème} fleur.



Travaux été 2023

Réhabilitation de la cour de l'école maternelle, désimperméabilisation et aménagements



Une vidéo est consultable sur la page Facebook de la Commune.

Réhabilitation de la voirie dans la Zone Artisanale de la Forêt



Ces travaux ont été réalisés durant le mois de juillet.

Travaux sur réseau d'eau et sécurité incendie, rue de la Gare et rue de Gundolsheim

Cette réalisation permettra une meilleure alimentation en eau pour cette partie du village.

Photo de la canalisation obstruée avant les travaux



Aménagement de massifs au croisement du Pont de l'III



Tout l'été, les agents du service technique, aidés par des jeunes (jobs d'été) ont œuvré à l'embellissement et au nettoyage des espaces verts de la commune.

Grands anniversaires septembre et octobre 2023

SEPTEMBRE

MORITZ Yvette	70 ans	06
ACKERMANN Viviane	70 ans	14
GENEY Claudine	70 ans	15
HESTIN Jean-Paul	71 ans	02
BREY Jean	71 ans	24
PADUCH André	71 ans	27
SCHUELLER François	72 ans	13
MUNCH Marie-Rose	73 ans	09
HILBRUNNER Paul	73 ans	22
LATUNER Marie-Thérèse	74 ans	11
KRAWEC Jean-Pierre	74 ans	24
LECOURT Gabrielle	75 ans	19
ROTH Paulette	77 ans	02
MULLER Gérard	77 ans	02
VONE Charlotte	78 ans	21
KLEIN Christiane	79 ans	06
OUDOT Paul	79 ans	20
SUTTER Paul	80 ans	18
BRUN Gilbert	86 ans	25
GORISEK Hilde	86 ans	25
HAEFFLINGER Colette	89 ans	22
SGRAZZUTTI Arlette	87 ans	29
DABROWSKI Jeanne	91 ans	06
KREMPP Yvette	92 ans	06
BIDAR Denise	92 ans	24

OCTOBRE

HILBRUNNER Danielle	70 ans	22
CUCULOVIC Dragica	72 ans	02
BERNARD Claude	72 ans	27
GUILIO Paulette	72 ans	29
HILBRUNNER Georges	74 ans	05
MEYER Béatrice	75 ans	19
SCHREIBER Eliane	75 ans	14
GUILIO Jeannot	75 ans	23
CAPAROS Gérard	77 ans	27
PEREZ José	78 ans	16
BISCHLER Alice	78 ans	18
RIETTE Jean-Marie	78 ans	21
ANZUR Dolorès	78 ans	21
KUNTZELMANN Henri	83 ans	14
WOFNER Rémy	84 ans	17
WOLWOWICZ Anne	85 ans	04
GALLIATH André	86 ans	16
BOSSERT Marthe	86 ans	24
KUZIO Marie-Thérèse	91 ans	24

La liste complète des anniversaires est disponible dans le Pont de Rexa de l'année, consultable sur le site internet de la commune : reguisheim.alsace



Mariages 2023

Depuis le début de l'année, nous avons eu le plaisir de célébrer 7 mariages civils.

Il s'agit des couples suivants :

- 01 avril : HAMM Pascal et RICHARD Gwenaëlle
- 26 mai : FERBER Jonathan Thierry Stéphane et SIEGEL Caroline Marie
- 10 juin : SEILLER Cédric et BARAZZUTTI Jessica
- 10 juin : LEROY Ludovic Jean-Luc Christian et HAAS Stéphanie Cécile
- 22 juillet : STOLTZ Nicolas et LARDE Charlotte
- 29 juillet : EHRET Christophe et BACHER Annette
- 12 août : MARCOT Thomas et GUYOT JEANNIN Marine



Noces de palissandre, de diamant et d'or :

La commune organisera sa traditionnelle cérémonie au mois d'octobre.

Si vous êtes concernés par un de ces événements en 2023 et vous ne vous êtes pas mariés à Réguisheim, prière de prendre contact avec la mairie.

Parole aux associations

La Fanfare Intercommunale fête ses 40 ans et recrute :

- Nos origines : La fanfare intercommunale des sapeurs-pompiers Réguisheim -Ensisheim-Munwiller (REM) fut créée en 1983, à l'initiative du caporal-chef Kopp Guy suivi par le sergent-chef Bihl Francis et le caporal-chef Peter Jean-Pierre, tous trois issus du Centre d'Incendie et de Secours d'Ensisheim. Ils créèrent la fanfare intercommunale des sapeurs-pompiers qui comme son nom l'indique regroupait et regroupe toujours des sapeurs-pompiers de ces 3 communes, mais également des musiciens qui ne sont pas sapeurs-pompiers. A sa création, la fanfare comptait une quarantaine de membres.
- Quand jouons-nous ? La fanfare intercommunale participe principalement au profit des communes citées aux cérémonies officielles comme les commémorations de l'Armistice de 1918, la victoire de 1945, la fin de la guerre d'Algérie et des cérémonies liées à la vie des casernes de pompiers environnantes telles que remises de décoration ou passations de commandement. Nous pouvons également participer sur demande à des événements hors des 3 communes REM.
- Que jouons-nous ? De la musique ! Merci élève Toto, je vais quand même préciser un peu. Notre répertoire est composé des morceaux règlementaires d'une cérémonie officielle : Marseillaise et signaux, ainsi que d'une partie plus libre principalement composée de marches militaires célèbres adaptées à notre formation.
- Qui sommes-nous ? La fanfare REM est uniquement composée de bénévoles amateurs de musique, dont une majorité d'actifs. Les demandeurs de prestation sont donc priés de respecter un préavis d'au moins 2 semaines pour que la majorité des musiciens puisse s'arranger et se libérer pour l'événement. Pour nos membres, aucun frais d'inscription n'est demandé, et certains instruments peuvent être mis à disposition gracieusement. Nous répétons un vendredi soir sur deux dans les locaux du centre de première intervention de Réguisheim, dans une ambiance détendue mais néanmoins studieuse.
- Et l'avenir ? Nous fêtons cette année nos 40 ans, nous avons la chance d'avoir encore 2 membres fondateurs dans nos rangs, parmi la douzaine de membres actifs. Nous avons plusieurs projets dont celui d'accueillir quelques nouveaux membres musiciens motivés. Nous ambitionnons d'étoffer nos sections cuivres (clairon, trompette, cor de chasse, trompette de cavalerie) ainsi que trouver un ou deux cymbaliers supplémentaires, voire un joueur de grosse caisse. La participation d'autres cuivres non cités peut aussi être étudiée (basses, euphonium, trombone,..).



Quelque soit votre âge ou votre sexe, vous serez bienvenus. Les conditions pour nous rejoindre sont de savoir jouer d'un de ces instruments, d'aimer la musique, de venir régulièrement aux répétitions et cérémonies et d'amener de la bonne humeur.

Nos prochaines prestations connues accompagneront les cérémonies du 11 novembre 2023. Venez nous écouter et échanger avec nos musiciens en toute simplicité.

Vous pouvez également me joindre pour tout renseignement tout au long de l'année.

Luc HENSELMANN

Président de la fanfare intercommunale R.E.M.

Luc.henselmann@gmail.com ou 06.25.30.59.27.

Football Club REGUISHEIM

Le F.C. Réguisheim recherche **garçons** et **filles** qui s'intéressent au football.

Si votre enfant aimerait avoir un premier contact avec le ballon rond,

n'hésitez pas à contacter Philippe SCHWOB, Tél : 06.09.49.93.58 ou à Joachim DRAN, Tél : 06.33.65.91.31

De nouvelles inscriptions seront les bienvenues autour d'une équipe de bénévoles qui persiste dans son action d'encadrement des jeunes amateurs.

Des nouveaux dirigeants sont également les bienvenus pour encadrer les jeunes.

Adresse email : freguisheim@wanadoo.fr



BABY FOOT BONNE BIÈRE



L'association organise sa 1^{ère} **Marche Gourmande le dimanche 24 septembre 2023** à Réguisheim. Pour plus de renseignements, contactez M. Gabin FINANTZ au 07.61.86.59.50.

D'RAHMASSER BURA



L'association organise la 2^{ème} **BURA FASCHT** les 9 et 10 septembre prochains à l'Espace des 3 Cœurs.

Au programme de ces 2 journées :

Samedi 9 septembre : feu d'artifice à 22 h.

Dimanche 10 septembre : repas dansant à midi (sanglier à la broche, accompagnement, dessert, café) au prix de 28 € adultes (25 € en prévente jusqu'au 04 septembre) et 15 € enfants.

Sur réservation au tél : 06.87.12.02.30 ou par mail : drahmasser.bura@gmail.com.



Soirée tricolore du 15 juillet



Après le cortège des enfants munis d'un lampion depuis la mairie jusqu'à l'Espace des 3 Cœurs, soirée dansante animée par l'orchestre DAVID ANIMATION, petite restauration et feu d'artifice vers minuit.



Fabrique de l'Église St Etienne

Nuit des Églises

Jeudi 29 juin, dès 20 h 30, l'Église St-Etienne a fait retentir toutes ses cloches pour ouvrir la soirée de la 2^{ème} Nuit des Églises. Cette manifestation culturelle et culturelle initiée par l'église de France depuis 2001, pour la 12^{ème} année, a pour but de faire vivre l'église de son village, d'ouvrir ses portes et accueillir largement tous ceux qui s'y présentent : artistes, visiteurs, mêmes ceux qui n'ont plus osé franchir son seuil.



En bref :

Nouveauté à Réguisheim :

Cours de yoga à partir du 18 septembre, salle des 3 cœurs. Tous les lundis de 19h à 20h.
Le rebirth yoga vous offre un voyage intérieur global.
Méthode avec de la respiration, des postures, des exercices énergétiques, de la relaxation et de la méditation.



Expérience intense et profonde avec à la clef une transformation physique, mentale et émotionnelle.
Un corps sain, un esprit serein pour retrouver sa vitalité et sa puissance.

Pour toute information, inscription merci de contacter Lindy Burglen au 06 73 47 07 26 ou par mail : lindyprofesseurdeyoga@gmail.com

Bienvenue aux nouveaux arrivants !

Arriver dans un nouveau village, c'est découvrir un nouvel environnement, une identité propre à la commune.
Vous venez de vous installer à Réguisheim ou vous avez simplement changé de rue (quartier) ?
N'hésitez pas à en informer la Mairie.

NB :

- En application du droit local, tout citoyen d'Alsace-Moselle a l'obligation de **déclarer** son **arrivée** lors de son emménagement dans la commune, ainsi que son **départ** lorsqu'il déménage.
- La déclaration d'arrivée ne vaut pas inscription sur la liste électorale qui relève d'une démarche volontaire. L'électeur doit déposer lui-même sa demande d'inscription ou de modification.
- Vous pouvez vérifier votre inscription sur la liste électorale via <https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/demarches-et-outils/ISE>



Cadre de vie :



Benne à verres :

Les bennes à **verre** sont exclusivement destinées à recueillir ce type de produits.
De nombreux abus sont hélas régulièrement constatés.

Ayez la main verte :

En cette période estivale, ne négligez pas le nettoyage et l'entretien régulier des trottoirs et caniveaux autour de votre maison.
Veuillez également penser à tailler les haies et arbustes qui débordent sur le domaine public ou chez vos voisins.

